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The new Germany: eight years on 

 

By: Dr. Nader Riad 

  

Today (October 3, 1998), a week after the election that would shape the 

government for the next four years, Germany is celebrating, the eighth 

anniversary of the Reunification. Some 120,000 young people staged a 

peaceful demonstration in Leipzig, East Germany, carrying banners reading 

'Germany…Unified State'. Eight years on, the question now is: What are the 

outcomes of reunification? 

East Germans enthusiastically welcomed the declaration of reunification in 

the belief that freedom and democracy would mean their incomes would 

immediately and automatically skyrocket. 

However, the afterglow was short-lived due to problems arising from poorly 

prepared reunification, bringing together two ideologies that had persisted many 

years, which caused a tremendous rift between East and West, and between 

the older and younger generations.  

Forty years of isolation made Easterners feel alienated, despite the fact 

that they shared the same language and culture before the split in 1954.  

The government of the German Federal Republic, led by Chancellor 

Helmut Kohl, is considered by Germans themselves as the architect of German 
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reunification, performed a miracle in solving problems and meeting the desired 

balance.  

Eight years after reunification, joy has given way to the need to make an 

objective assessment of past achievements and plans for the future according 

to priorities. The feeling of alienation in the first years of reunification has begun 

to recede and will disappear soon. 

On 27 September 1998, some 60.5 million Germans went to the polls to 

elect a new government for four years. The result would dictate policy for 

tackling problems of reunification for the next few years. Kohl came to 

prominence in 1982 as the head of a three-party coalition, which contested the 

result of the general election won by the Social Democratic Party under 

Chancellor Gerhard Schröder. This was because the chancellor is not directly 

elected. Rather, the people elect members of the Bundestag (parliament) 

which, in turn, elects the chancellor.  

On September 27, Germans went to the polls to elect 656 members, of 

whom half were directly elected in their constituencies and the other half were 

on party lists. Any party that gained less than 5 percent of the vote is cannot go 

to parliament, even if some of its members win the direct elections. Twenty-two 

parties fielded candidates in previous general elections, but only five succeeded 

in obtaining parliamentary seats.  

People vote according to the issue or issues a party stands or, be it 

German reunification, unemployment, home security, financial and economic 

stability, environment protection, the international economy and international 

competitiveness. 

http://en.wikipedia.org/wiki/Gerhard_Schr%C3%B6der
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Kohl and his supporters won elections because his achievements, 

enabling him to stay in power for 16 years. Indeed, he is a unique political 

phenomenon, matched only by Konrad Adenauer, who ruled Germany for 16 

years from 1945. Kohl saw through economic reforms, adopted a policy for 

European unity and brought the former East Germany out of a control economy 

into a free market system.  

The German government not so much renovated as rebuilt infrastructure in 

the former East. Thousands of new houses ere built and thousands more were 

refurbished. The capacities of the road- and rail networks were doubled. More 

than 500,000 small and medium enterprises were established, employing 4 

million people.  

The government spent more than 409 million euros (DM800 million) in 

1995 to reform agriculture – the main activity in the former East – and foster 

competitiveness. Economic reforms in the East cost more than 409 million 

euros between 1990 and 1996.  

Kohl, who was keen on German reunification, agreed with Mikhail 

Gorbachev, the last USSR president, on the pullout of 340,000 Soviet troops 

from East Germany by the end of 1994. Germany paid 7.46 billion euros 

(DM14.6 billion) for the withdrawal, which Kohl witnessed with the then Russian 

President Boris Yeltsin on August 31, 1994.  

Schröder, who was governor of Lower Saxony with its capital Hanover for 

eight years, was elected last March to the leadership of the Social Democratic 

Party. Schröder has also been nominated as candidate for the presidential 

election. Calling for change because Germany has had the same government 
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for 16 years, Schröder has promised to solve all the problems – topped by 

unemployment – facing the unified Germany.  

European unity, in which Kohl and his supporters firmly believe, was 

Schröder's winning ticket in the election, as Germany's policy on Europe is 

closely linked to political and economic achievements within Germany.  

Germany's relations with the West, the former Eastern Bloc and the 

developing countries impacted on the election result. For example, half of the 

aid from the industrial countries to Eastern Europe is provided by Germany. 

The German Government assured that it would not sacrifice developing 

countries for Eastern Europe by cutting aid to the former. Germany has called 

on the rest of the EU to increase aid to the developing world and open markets 

for its products.  

Germany has the right to be proud of its international status. Its 

contribution to the UN rose from 8.08 percent in 1989 to 9.6 percent in 1998, 

making it the third largest contributor after the US and Japan. Germany is 

represented in Asia, Africa and in NATO, now that the Federal Constitutional 

Court has allowed German participation in UN peacekeeping efforts.  

Germany has special ties with most of the Arab countries, topped by 

Egypt, Saudi Arabia, Jordan, Tunisia and Palestine. The German-Arab 

Chamber of Commerce and the German National Chambers of Commerce play 

an effective role in developing the German-Arab economic, cultural and political 

relations. 

The German people elected Schröder, who represents the policy of 

change, to follow a great man like Kohl.  
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Schröder is faced with a challenge: Not only must he preserve his 

predecessor Kohl's achievements, he must also make his own. And he is 

capable of meeting the challenge. Besides, the German people are able to 

choose from among outstanding individuals. 

Finally, the new Germany has succeeded in establishing an excellent 

democratic system based on social justice and respect for the individual and his 

freedom. Ninety percent of Germans vote in elections.  

Today, we share in the celebrations of the Federal Republic of Germany 

and hope that this great country and its friendly people can contribute 

successfully to the creation of an international democratic entity based on a free 

economy with justice and equality. We also welcome Germany's new 

ambassador to Egypt, Peter Dingens, who will work to cement Egypt-German 

ties, backed by a great history of friendship and warm feelings between the two 

countries. 

 

    

                                

* Translated from Arabic Original 
  Source: Al-Akhbar Al-Youm Newspaper 30/10/1998 
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   ● Deutscher Nationaltag ● 

Deutschland – Acht Jahre wunderbare deutsche Einheit 

 

von 

Dr. Ing. Nader Riad  

Berater des Ausschusses für Industrie und Energie im Volksrat  

 

Eine Woche nach den Wahlen, bei denen entschieden wurde, wer 

Deutschland während der nächsten vier Jahre regiert, feiert Deutschland am 3. 

Oktober 1998 zum achten Mal den Jahrestag der deutschen Einheit. Diese 

Einheit war das Ergebnis langwieriger Anstrengungen, die ihren Hohepunkt in 

der friedlichen Revolution von 1989 erreichte, die mit Demonstrationen von 120 

000 jungen Männern und Frauen in Leipzig in Ostdeutschland begann. Die 

Demonstrationen fanden unter dem Motto „Deutschland – Ein vereintes Land“ 

statt. 

Nach all diesen Jahren wird nun die Frage nach „den Ergebnissen der 

Einheit“ gestellt. 

●● Zweifellos empfang das deutsche Volk mit großer Freude und 

beispielloser Begeisterung die Ankündigung der deutschen Einheit. Denn man 

glaubte, dass die Wiedervereinigung des Landes eine Verbesserung des 

Lebensstandards und die Schaffung von politischer Freiheit und Demokratie 
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bedeutet. Die große Freude wurde allerdings bald von den komplizierten 

Problemen erschüttert, die sich aus der Wiedervereinigung der beiden Teile 

Deutschlands ergaben. Denn die lange Teilung des Landes schuf eine große 

Kluft zwischen ihnen, zumal zwischen den jungen und alten Menschen in den 

beiden Teilen. Die lange Teilung, die vierzig Jahre dauerte, ließ ein Gefühl der 

Entfremdung unter den Ostdeutschen wachsen, obwohl sie dieselbe Sprache, 

Kultur und Geschichte mit den Westdeutschen teilen. 

●● Man muss hier vergegenwärtigen, dass die Bundesregierung unter der 

Führung des ehemaligen Bundeskanzlers „Helmut Kohl“, der von den 

Deutschen als „der Planer der deutschen Einheit“ bezeichnet  wurde, Erfolge, 

die einem Wunder gleichkamen, erzielen konnte und große Bemühungen 

vornahm, um die Wiedervereinung der beiden Teile Deutschlands durch eine 

ausgewogene Politik zu fördern. 

●●   Heute, acht Jahre nach der Wiedervereinigung, trat an die Stelle der 

großen Begeisterung das Bedürfnis nach einer sachlichen und praktischen 

Bewertung der erzielten und zukünftigen Resultate dieses Prozesses. Eine 

Bewertung, die auch die Prioritäten des Landes berücksichtigt.  

Man muss hierbei darauf hinweisen, dass das Gefühl der Entfremdung, 

das in den ersten Jahren der Einheit in Ostdeutschland vorzufinden war, 

nachlässt und bald verschwinden wird. 

Vor den Feiern zum achten Jahrestag der deutschen Einheit gingen 

sechzigeinhalb Millionen Deutsche am 27. September 1998 zu den 

Wahllokalen, um eine neue Bundesregierung zu wählen.  
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Wir möchten hier über diese Wahlen sprechen, deren Ergebnisse über den 

Umgang mit den Problemen der Wiedervereinigung in den kommenden vier 

Jahren entscheiden werden. 

Es ist bekannt, dass der ehemalige Bundeskanzler Helmut Kohl 

Deutschland seit 1982 durch eine Koalitionsregierung, die drei Parteien 

umfasste, regierte. Kohl kandidierte diesmal gegen den neuen Bundeskanzler 

Gerhard Schröder von der SPD. Hier sei anzumerken, dass der Bundeskanzler 

nicht direkt vom Volk, sondern von den Abgeordneten des Bundestags, des 

Parlaments, gewählt wird.  

Am 27. September wählten die deutsche Wähler 656 

Bundestagsabgeordnete. 326 wurden direkt gewählt, während die anderen 

Abgeordneten über von den Parteien präsentierte Listen gewählt wurden. 

Parteien, die weniger als fünf Prozent der Wählerstimmen bekommen, dürfen 

bekanntlich nicht in den Bundestag einziehen, auch wenn einige ihrer 

Kandidaten in direkten Wahlen gewählt werden. So zogen nur fünf von 22 

Parteien in den letzten Wahlen in den Bundestag ein. 

Obwohl die Wahlprogramme der Parteien verschiedene Themen 

enthalten, richtet sich der Blick der Wähler auf bestimmte Themen, die für die 

Bürger von besonderer Bedeutung sind. An der Spitze dieser Themen stehen 

die Wiedervereinigung, die Arbeitslosigkeit, die nationale Sicherheit, die 

finanzielle und wirtschaftliche Stabilität des Landes, der Umweltschutz, die 

Weltwirtschaft und die Wettbewerbsfähigkeit der deutschen Wirtschaft auf 

internationaler Ebene.  

Helumt Kohl und die Parteien seiner Regierung konnte sich in den Wahlen 

auf eine lange Liste von Erfolgen berufen, die Kohl ermöglichten, Deutschland 
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für sechzehn Jahre zu regieren. Diesen Rekord konnte bisher nur Konrad 

Adenauer erzielen, der das Land nach der Kapitulation im Zweiten Weltkrieg 

regierte. 

An der Spitze der Erfolge Kohls standen das große Wachstum der 

deutschen Wirtschaft, die Förderung der europäischen Einheit, die Einführung 

wirtschaftlicher Reformen in Ostdeutschland und die Schaffung eines ständigen 

und dynamischen Wirtschaftswachstums dort, das eine Überwindung der 

Probleme, die sich aus dem Übergang von der Planwirtschaft zur freien 

Marktwirtschaft ergaben, ermöglichte. 

Eines der ersten Probleme, die die Regierung von Kohl lösen musste, war 

der Wiederaufbau einer Infrastruktur in Ostdeutschland. Das umfasste den Bau 

und die Sanierung von hunderttausenden Wohngebäuden, die Erweiterung des 

Straßen- und Eisenbahnnetzes um das doppelte Fach und die Gründung von 

500 000 kleiner und mittlerer Industriebetriebe, in denen heute ca. vier Millionen 

Menschen arbeiten. 

Auf dem Gebiet der Landwirtschaft, die der wichtigste wirtschaftliche 

Sektor in Ostdeutschland ist, gab die Bundesregierung nur im Jahr 1995 über 

800 Millionen Mark, um diesen Sektor zu reformieren, die kollektiven 

Bauernhöfe abzuschaffen und die Landwirtschaft nach den Regeln des freien 

und marktorientierten Wettbewerbs umzubauen.  

Demenstprechend wurden im Zeitraum von 1990 bis 1996 über 800 

Milliarden Mark für die wirtschaftlichen Reformen im „Osten“ ausgegeben. 

Die Geschichtsbücher werden über Helmut Kohl sagen, dass er zu den 

größten Befürwortern der deutschen Einheit gehörte. In den Gesprächen mit 

Gorbatschow, dem letzten Präsidenten der Sowjetunion, über die 
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Wiedervereinigung Deutschlands vereinbarte Kohl den Rückzug der 

sowjetischen Truppen, die 340 000 Soldaten betrugen, aus Ostdeutschland 

Ende 1994. Die Kosten dafür betrugen 14,6 Milliarden Marke und wurden von 

Deutschland bezahlt. 

Es ist bekannt, dass Kohl und der russische Präsident Jelzin am 31. 

August 1994 an den Feierlichkeiten zum Rückzug der letzten sowjetischen 

Truppen aus Deutschland teilnahmen. 

Gerhard Schröder, der neue Bundeskanzler und der Vorsitzende der SPD, 

war der Ministerpräsident von Niedersachen, dessen Hauptstadt Hannover ist. 

Er bekleidete dieses Amt für acht Jahre, bis er im letzten März zum 

Vorsitzenden und dem Kandidaten der SPD für das Amt des Bundeskanzlers 

gewählt wurde.  

Schröders Wahlprogramm machte der Aufruf zur Verändung aus. Er 

meinte, dass Deutschland, das sechzehn Jahre lang von einer und derselben 

Regierung regiert wurde, das Bedürfnis nach Veränderungen hat. Folglich 

präsentierte er ein Wahlprogramm, in dem er verprach, die erforderlichen 

Maßnahmen zur Überwindung aller Probleme des vereinten Deutschlands, 

allen voran das Problem der Arbeitslosigkeit, zu treffen. 

Zu den Themen, die einen großen Einfluss auf das Ergebnis der Wahlen 

hatte, gehörte die europäische Einheit, an die Kohl und seine Anhänger fest 

glaubten. Denn viele politische und wirtschaftliche Entwicklungen in 

Deutschland hängen von dem Erfolg der europäischen Einheit zusammen. 

Ein anderes Thema, das die Wahlen in Deutschland unmittelbar 

beeinflusste, war die deutsche Politik zu dem Westen (Europa, den USA. 

Kanda und Lateinamerika), zu Ost- und Mitteleuropa (dem ehemaligen 
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Ostblock) und zu den Entwicklungsländern. Deutschland bezahlt bekanntlich 50 

Prozent der von den Industrieländern an die Länder Osteuropas vergebenen 

Entwicklungshilfe. 

Die neue Bundesregierung versuchte, die Angst der Entwicklungsländer 

davor, dass Deutschland angsichts seiner Verpflichtungen gegenüber den 

osteuropäischen Ländern seine Hilfe für die nichteuropäischen Länder 

verkürzen würde, zu mindern, indem sie ankündigte, dass sie die Hilfe für diese 

Länder nicht senken werde. Dann ging die Bundesregierung noch einen Schritt 

weiter und forderte die anderen Länder der EU dazu auf, ihre Hilfe für die 

Länder der Dritten Welt zu erhöhen und ihre Märkte für die Importe aus diesen 

Ländern zu öffnen. 

Deutschland hat zweifellos das Recht, stolz auf seine hervorrangende 

Stellung in der Welt zu sein. Der Beitrag Deutschlands zum Etat der UNO stieg 

von 8,08 Prozent im Jahr 1989 auf 9,6 Prozent im laufenden Jahr. Damit kommt 

Deutschland auf den dritten Platz nach den USA und Japan. Auch in den 

internationalen Organisationen in Asien und Afrika sowie in der Nato spielt 

Deutschland eine effektive Rolle, die einen Hohepunkt erreichte, als das 

Bundesverfassungsgericht in Deutschland die Teilnahme deutscher Truppen an 

den Friedensmissionen der UNO zubilligte.     

Was die deutsch-arabischen Beziehungen generell und die deutsch-

ägyptischen Beziehungen im Besonderen anlangt, kann man sagen, dass 

Deutschland besondere Beziehungen zu den meisten arabischen Ländern, wie 

z.B. Ägypten, Saudi Arabien, Jordanien, Tunesien und Palästina, unterhält. Die 

deutsch-arabischen sowie die nationalen deutschen Handelskammern spielen 

eine effektive und herausragende Rolle in der Förderung der wirtschaftlichen, 



7/8 

kulturellen und politischen Beziehungen zwischen Deutschen und der 

arabischen Welt. 

Das deutsche Volk hat seine Entscheidung getroffen und Gerhard 

Schröder zum Bundeskanzler gewählt. Schröder folgt in diesem Amt einem 

großartigen Politiker nach, der sechzehn Jahre lang Deutschland mit Weisheit 

und Geschicktheit regierte und in dessen Ära das Land große Leistungen 

vollbringen konnte. Das stellt den neuen Bundeskanzler vor eine große 

Herausforderung. Er muss nicht nur das Erreichte bewahren, sondern auch 

neue Erfolge erzielen. 

Es steht außer Frage, dass Schröder Großartiges leisten kann, denn 

Deutschland ist immer in der Lage, hervorragende Politiker mit großen Visionen 

und Fähigkeiten hervorzubringen. Die deutschen Wähler hatten in den Wahlen 

den Vorteil, über großartige Kandidaten zu entscheiden. Dabei dachten sie vor 

allem an die Interessen des Landes und des Volkes. 

Zum Schluss müssen wir zugeben, dass es dem modernen Deutschland 

gelang, ein erfolgreiches, demokratisches System zu errichten, das soziale 

Gerechtigkeit schafft und die Freiheit und die Rechte der Bürger garantiert. Ein 

klarer Beweis dafür ist, dass normalerweise über 90 Prozent der 

Wahlberechtigten an den Wahlen teilnehmen. 

Heute wollen wir an den Feierlichkeiten der Bundesrepublik, die für uns als 

ein befreundetes Land gilt, teilnehmen und Deutschland und dem deutschen 

Volk weitere Erfolge wünschen. Wir hoffen, dass dieses Land einen großen 

Beitrag zur Schaffung einer demokratischen Weltordnung leistet, die auf den 

Regeln der freien Marktwirtschaft beruht und auf die Schaffung der 

Gerechtigkeit für alle Menschen sowie auf die Gleichheit aller Völker abzielt.  
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Wir wollen an dieser Stelle den neuen deutschen Botschafter in Ägypten, 

Dr. Peter Dingens, begrüßen, der sein Amt in Kairo vor wenigen Wochen 

übernahm. Wir glauben, dass er zur Stärkung der Beziehungen zwischen 

Ägypten und Deutschland einen großen Beitrag leisten kann. Hierbei kann ihm 

die langen, freundlichen und warmen Beziehungen zwischen den beiden 

Ländern zu Gute kommen. 

● Der Verfasser ist Industrieller und Deutschlandexperte. 

 

                                

*Übersetzt aus dem arabischen Original 
Quelle: Das ägyptische Tagesblatt „Akhbar Al-Youm Zeitung“ am, 03.10.1998. 


	English
	Deutsch

